



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



**- Noticias de la Semana -**

**Será mañana el gran paseo del Club BAM**

Mañana a las 8 a. m. (hora inglesa) saldrán los buses y demás carros particulares transportando con rumbo a Juan Díaz a los señores socios del Club BAM y demás invitados e invitadas al paseo que con tanto acierto ha organizado la Directiva del mencionado Club.

La jira campestre tendrá como meta la finca del Dr. José Rafael Wendehake a orillas del Río Juan Díaz. La candente orquesta "Ritmo Tropical" amenizará el paseo desde el comienzo hasta el fin.

Todo ha sido consultado para que no falte nada en este paseo: Excelente música, espacioso local, magnífica comida, pan líquido a la orden del día, botes y canaletes para navegar por el río, etc., etc.

No dudamos del exitazo del paseo de mañana.

**Recibe diploma Diógenes Gutiérrez, empleado del envase**

Diógenes Gutiérrez, modesto empleado del Departamento de Envase de la Planta Balboa, luce desde hace una semana, lleno de justo orgullo el Certificado de Curso Práctico Técnico de Ingeniería de Fuerza Motriz, obtenido después de incesante trabajo durante sus horas libres. BAM felicita al compañero Gutiérrez que ha logrado por esfuerzo propio sobresalir del nivel común y re-

gistra complacido este hecho digno de todo encomio y sobre todo digno de imitación.

**Pasado mañana habrá Junta General de Accionistas de la Cervecería**

Todo está listo para la reunión que los accionistas de la Cervecería tendrán el lunes 29 de los corrientes en las Oficinas Generales de la Planta Balboa, cumpliendo así lo dispuesto en los Estatutos de la Empresa.

La reunión se iniciará a las 8 p. m. La citación para dicha Junta General está siendo anunciada desde hace varios días, en los periódicos locales.

**Los empleados de la Empresa celebrarán las fiestas de Momo dignamente**

"En Panamá lo unico que se toma en serio son los carnavales". Los empleados de la Cervecería han tomado muy en serio esta frase, adquiriendo casi completamente el monopolio de las fiestas de Momo en esta capital.

"Los Tiburones" han iniciado ya la construcción de un enorme toldo que llevará su nombre, situado entre las Calles 15 y 16 Oeste y Calle G, en el mismo sitio donde quedaba el toldo "Las Mariposas".

"Los Caballeros de Balboa", otro Club de empleados de esta Empresa, inaugurarán en estas fiestas de carnaval una nueva Sala de Bailes, que estará situa-

**EN LA BALBOA**

Por G. R. V.

UN TEMA DE JORGE ARTEL

EN ESTOS MOMENTOS agidos para la patria, como dijera un colega. Agidos para los compañeros como Figueroa, que brillan por su ausencia. Agidos para Carlos Deán que nos trata de "chiquillos malcriados". Agidos para los Accionistas de la Cooperativa que solo piensan en posibles golpes de estado. En estos momentos, repetimos, nos hemos sentido invadidos de una sensación de ignorancia completa.

Hay tantos temas que tratar! Se podrían escribir tantas crónicas! Cuántos chismes sueltos andan por allí..... y sin embargo, hoy no encontramos tema.

Bruscamente, nuestros dedos se han encontrado jugando con un ejemplar del libro de Jorge Artel TAMBORES DE LA NOCHE y he-

(Pasa a la Página 2)

da en los altos de "La Nueva Campana", en la esquina de Salpuedes y Avenida B.

BAM desea grandes éxitos a estos entusiastas compañeros, discípulos avanzados de la Escuela Epicureísta.

**Nota de Duelo**

Enviamos nuestra sentida condolencia al compañero Julio C. Mena, nuestro muy querido "Nica" por el fallecimiento de su hermano mayor acaecido esta semana, en la ciudad de Managua, Nicaragua.



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.  
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobias Díaz B. y Juan M. Ruíz.

Impreso por "The Star & Herald Co." - Panamá.

## EL PASEO DEL BAM

De acuerdo con los anuncios que han sido hechos y las invitaciones formuladas, mañana domingo tendrá lugar el primer paseo del Club BAM correspondiente al año actual.

En todos los paseos organizados por este Club de empleados de la Cervecería Nacional se ha puesto siempre de manifiesto la sincera amistad y espíritu de camaradería que reina entre todos los compañeros, sentimientos éstos que se robustecen y tonifican en ocasión de estas fiestas que se desarrollan en un ambiente de verdadera alegría y buen humor y en las que el entusiasmo no decae ni un instante.

Hemos dicho ya en ocasiones anteriores que por las saludables consecuencias que estas reuniones periódicas proporcionan para el mejor entendimiento y comprensión de todos los que trabajamos para la Cervecería, fuera de desear que se celebraran con mayor frecuencia, especialmente en estos meses sin lluvia del verano que hacen tan particularmente agradables las reuniones y fiestas en el campo; pero es indudable que para poder celebrar estos paseos cada poco tiempo resulta indispensable aumentar el número de socios, pues con las cuotas actualmente colectadas no es posible en realidad organizar fiestas con la frecuencia que fuera de desear.

Francamente no podemos explicarnos la razón por la cual el número de socios del BAM no aumenta. La cuota señalada de un balboa mensual, no puede considerarse excesiva, ya que se trata de una cantidad que cualquiera de nuestros compañeros puede invertir sin quebranto para su presupuesto y que, por otra parte, seguramente gastan en cosas menos importantes. No puede ser, por lo tanto, el que se considere excesiva la cuota señalada, lo que mantiene a buen número de compañeros alejados de las actividades de nuestro Club, ni tampoco falta de interés o de entusiasmo por las fiestas ya que la mayoría de ellos han demostrado su afición por las mismas. Lo que sin duda mantiene alejados del BAM a muchos de los que debían pertenecer a él es la poca frecuencia con que se organizan los paseos. Pero se comprende fácilmente la razón de que así sea, dado el escaso número de socios a que antes aludimos y, en consecuencia, para poder aumentar el número de fiestas y de reuniones es preciso, ante todo, comenzar por aumentar el número de socios.

Contamos que el paseo de mañana, que seguramente será un éxito rotundo por los preparativos realizados y por el entusiasmo que reina entre los miembros del BAM, no sólo sirva para aumentar el espíritu de camaradería que existe entre todos nosotros, sino también para estimular a todos los compañeros a fin de que se decidan a ingresar en el Club y a permanecer en él.

## EN LA BALBOA

Viene de la Pág. 1.

mos llegado a la página más pintoresca. La que nos habla de Dr. Davi. Y hemos recordado al amigo..... no al poeta. Y en sus versos hemos encontrado algo que puede "salvarnos de nuestra obligación" como la llamara Torrijos. Sus versos! Tal vez, si Artel hubiera conocido a Davis, hubiera encontrado en él su perdido Mr. Davi..... No hemos resistido la tentación y hemos cometido algo que juzgamos siempre, un "sacrilegio". Hemos parodiado al gran Artel..... y pedimos disculpas, pero algo hay que escribir:

MR. DAVI

Mr. Davi era grueso  
y había viajado por tierras  
cercanas tal vez.....  
Lo conocí donde Adam;  
llegó con su tristeza  
y su chatón.

Sobre un sillón de madera,  
mientras el olorcito tibio,  
fragante de cerveza  
saturaba las horas,  
él trasegaba sin cesar.

(A veces sus trasiegos  
nublaban los ojos  
a sus subalternos.....)

Nunca dijeron nada  
sus pupilas oscuras  
ni su barriga grande,  
que apretaba un cinto  
estrafalario...

Mr. Davi, tomaba imperturbable  
su chato, por variar.  
Y un día, en que acaso  
brilló más bello el sol,  
se fue de vacación:  
se fue con su tristeza  
llevándose el chatón.

T O M E

"Canada Dry"

## EN EL ATLAS

Por T. D. B.

Vamos a dejar hoy nuestro famoso diario, hasta otra ocasión, para referirnos a la crónica que sobre el Club BAM escribimos en el número 30 de nuestra hoja.

Indudablemente pareció una cosa extraña que siendo este columnista miembro de la Directiva de dicho Club exteriorizará públicamente algunas críticas que bien pudo hacer llegar directamente a los demás compañeros de la Directiva.

Pero si se pone un poco de atención se notará en seguida que en dicha crónica me referí al paseo —al último paseo— llevado a cabo bajo la responsabilidad de la anterior mesa Directiva.

Además, como lo he hecho constar públicamente, era una manera de hacer ver a los demás socios que sus críticas habían sido oídas y que debían tener la esperanza de que cosas parecidas no iban a suceder en el futuro.

Y pruebas al canto: en el próximo paseo del Club, que se efectuará mañana, se tomará cerveza exclusivamente, y los gastos se limitarán a los recursos disponibles, sin derroches de ninguna clase.

Demás está decir que la Directiva actual está empeñada en que todos los socios tomen parte en las deliberaciones, y que dirijan sus críticas directamente sin temor de que sean mal interpretadas.

Me parece que esta explicación era necesaria. Se la debía, lo reconozco francamente, al Presidente del BAM y a mis otros compañeros de la Directiva, que, desinteresadamente, se han echado sobre los hombros una tarea molesta que no trae sino dificultades y dolores de cabeza.

## En la Planta Milwaukee

Por J. M. R.

Aunque el asunto que sirve de tema a estas crónicas ha sido tratado por la Dirección del BAM en uno de sus editoriales y luego después por el corresponsal del Atlas, insistimos en él porque ciertas personas llenas de una susceptibilidad mal entendida, se han disgustado por publicaciones que hemos hecho de chistes referentes a su persona.

Queremos dejar constancia aquí de que, nuestro propósito no entraña un sentido pecaminoso y en ninguna forma hemos tratado de menospreciar la personalidad de estos señores. Si alguna vez hemos hecho alusión a ellos—estimulados por la amistad — era porque considerábamos que eran personas comprensivas y dignas de confianza. Lastimosamente estos señores le han dado otro cauce a estas crónicas y la corriente de su incompreensión los ha llevado hasta poner querellas a los jefes o amenazarlos con hacerlo si no le damos satisfacciones. ¿Habrás visto semejante cosa?

No se dan cuenta estos señores de que todas las crónicas de los corresponsales son revisadas por la Dirección y la Redacción y si salen publicadas es porque no se considera que llevan un sentido tendencioso a provocar disidencias y disgustos entre el personal.

Muchos Milwaukeeños se nos han acercado para preguntarnos si la sin par damita Rosa E. Justavino vendrá junto con las demás compañeras al paseo del BAM; pero como nosotros no somos adivinos corremos traslado a la gentil damita y esperamos no defraude los deseos de los compañeros.

## - BUZON -

L. D. (Planta Balboa) Yo opino que en el caso Valdés-Ruiz, lo mejor sería que estos señores pagaran un REMITIDO, en lugar de estar usando espacio precioso diciéndose bellezas.

N. T. (Planta Atlas) Ignoramos por qué el señor Metrala Gómez se esconde cuando ve venir a Pastora. Mejor se lo preguntan él.

T. D. (Planta Atlas) No señor, no nos consta que Tasón alimente su cría de pollos con Chau Min.

C. T. V. (Planta Balboa) No señor. Los Oficiales de Botellas Vacías no tuvieron ninguna doble intención al regalarle a Mauro Pardo un chivo negro. Aunque dicen que Pardo se las pica de travieso con las hembras, estamos seguros de que los donantes del chivo, no tuvieron segunda intención. Fue solo un acto de pura camaradería. ¿Está usted satisfecho?

### ANECDOTAS

Francamente no tenemos idea de quién dió en llamar a estos hechos y salidas humorísticas en esta forma. Lo que sí sabemos es de un "caso" que le sucedió a Eduardo Acosta y que nosotros para no pecar de irreverentes llamaremos también anécdota.

Resulta que uno de esos tipos que se creen cocineros porque pueden cortar, (parecidos a esos que se creen Gerentes de la Lotería porque rifan billetes,) decíamos porque pueden cortar, de un pedazo de carne de media libra, ocho piezas de 1 onza cada una, fue donde Acosta, — en aquel memorable tiempo en que Acosta dizque revolvió cielos y tierra, en busca de algún olvidado de la buena cocina — y le dijo:

—Mire usted señor, es usted el Administrador del hotelito de la Empresa...?

—Sí señor — respondió Acosta — en qué puedo servirle?

—Bueno, responde el Aspirante a Cocinero — resulta que yo soy especialista en hígado y riñones, pero.....

—Un momento — contesta Acosta confundido — el lugar que usted busca no es aquí. Es el Hospital Santo Tomás!

Y esa precipitación de Acosta, le costó la pérdida de un cocinero, en aquellos tiempos de angustias; porque según supe después, de boca de quien lo recomendaba, el aspirante de marras pensaba añadir después del pero:

".....pero eso no quiere decir que no pueda preparar platos menos exigentes!"

# - COLONERIAS -

Por nuestro corresponsal especial  
don David Nuño

NOTAS VARIAS. — Toda la atención de los empleados de la Fábrica se halla concentrada en los Carnavales próximos, que prometen ser este año de los más brillantes. En esta planta Atlas hay además especiales motivos de entusiasmo, ya que un grupo de empleados, presididos por Don Toti Estenez, ha formado una Sociedad que lleva por título "Toldo Atlas", y se han dado a la tarea de construir, no un toldo cualquiera sino un "supertoldo".

Ya han empezado a construirlo bajo los más favorables auspicios y todo el personal que interviene, técnicos y no técnicos, pertenecen a esta Fábrica y van a trabajar allá en sus horas libres. Por eso no es extraño encontrar trabajando en el toldo una gran cantidad de carpinteros y electricistas cuyas habilidades en el ramo de construcción nos eran desconocidas. Así, por ejemplo, hasta hace poco no sabíamos que había aquí oficinistas-carpinteros, sotanistas-carpinteros, maquinistas-carpinteros y así sucesivamente.

Según asegura el contratista Tejada, que además es miembro de la sociedad, hoy sábado estará listo el toldo y se anuncia para esta noche un gran baile inaugural. Ya saben pues todos nuestros lectores y compañeros cómo pueden divertirse bailando al compás de la orquesta "Aurora", clasificada justamente entre las mejores de la República. En la puerta del toldo, y en calidad de Jefe de Entrada estará el compañero M. Carles. Por haberle visto en otras ocasiones desempeñando semejante cargo

podemos asegurar que allí lo encontrarán con una gorrita de baseball, una cara muy seria y un bate bien grande.

El resto del personal del toldo será todo de esta Planta. Ya se han hecho algunos nombramientos, entre ellos el de E. Gamarra, para la cantina, en calidad de "experto"; E. Martínez (Flaco) de Administrador de la Cantina (en calidad de experto también); Carlos A. Ruiz, asistente (igualmente como experto) y Lauryston H., de asesor técnico (es decir, como experto). Todo esto sin confirmación oficial todavía. Como el BAM ha sido especialmente invitado, durante las siete noches de baile habrá una nutrida delegación del "staff" de esta corresponsalía. Lo más probable es que asista todo el personal de la misma. Prometemos una reseña de las "tolderías" para la

## EPIGRAMA DE HOY

Solución del epigrama anterior:  
MIGUEL VERGARA J.

¿Quién es?

Habla más que una cotorra cuando ajusta sus apuestas en los juegos de pelota. Nunca ha tomado "de gorra" cada vez que ha habido fiestas en que se le exige cuota.

En asuntos de dinero es hombre de gran destreza y utiliza su cabeza con habilidad y esmero.

No le importa dar la lata con rifas a cada paso lo que le importa del caso es conseguirse la plata.

Su modo es muy educado cuando se acerca al "cliente", lo conoce mucha gente por su pelo plateado.

DON Q.

## SOCIALES

Por ROSA JUSTAVINO

VISITAS.—El señor Geiger, Superintendente de la Compañía y el señor Guadamuz, Jefe del Departamento de Mecánica, en asuntos relacionados con sus respectivos cargos. El señor Guadamuz vino acompañado de su distinguida familia. Su hija Clara Elena, recién llegada de Costa Rica, tuvo frases de elogio para nuestras insuperables cervezas y para el personal de la Planta que se prestó solícito a brindarle las atenciones que merece. Que le sea muy grata su permanencia entre nosotros, deseamos sinceramente.

CUMPLEAÑOS. — Cumplió una primavera más el miércoles pasado, nuestra estimada compañera Conchita Fuentes, Secretaria del Club Femenino de Oficinistas. Su gentil hermana Cecilia cumple años mañana, e igualmente celebrará el aniversario de su nacimiento con un baile en su domicilio. Cecilia, que es la Presidenta del Club, llamado de las "Balineras", será indudablemente la reina de la fiesta por su talle esbelto, flexible y gallardo como el de una palma real. Muchas felicidades deseamos a las dos hermanas.

próxima semana.

EN LA FABRICA. — Han comenzado ya los trabajos preliminares para las instalaciones que se proyectan para el presente año. La antigua alberca de las torres de enfriamiento o "norias" ha sido removida y se está haciendo un piso a nivel del patio de la Planta, dando con ello mayor amplitud a nuestro reducido patio.